## Universidad del sureste





Nombre de la materia: producción sustentable de huevo

Catedrático: Francisco David Vázquez morales

Carrera: Medicina Veterinaria y Zootecnia

**Grado:** 9º cuatrimestre

**Alumno:** Daniel Juárez Bravo

Fecha de realización: 01/julio/2020

## Enfermedades reproductivas:

Una de las causas de grandes pérdidas económicas en la las enfermedades reproductivas y industria avícola son respiratorias de las aves, las cuales causan aumento en los costos por el tratamiento y mortalidad1. La bacteria Gram negativa de Gallibacterium anatis causa salpingitis y peritonitis en gallinas ponedoras, lo cual disminuye la producción de huevo2, ocasionando problemas en la avicultura moderna por presentar lesiones como atrofia folicular, ooforitis, septicemia, folículos deformes, peritonitis, agrandamiento de los riñones, enteritis, congestión, así como edema del tracto respiratorio3,4,5. Mirle et establecieron que Gallibacterium también ocasiona alteración en el tamaño del huevo, variación en la formación del cascarón y bajas significativas en la producción del 2 al 4 %, ocasionando grandes pérdidas económicas y aumento en los costos de producción por tratamientos, por lo que representa un gran reto sanitario y económico para la industria avícola mexicana.

El contenido interno de los huevos recién puestos generalmente estéril. Al momento de la oviposición, los huevos tienen cierto grado de contaminación en la superficie debido al paso a través de la cloaca de la gallina. No obstante, en un período de tiempo relativamente corto después de la puesta, en exterior se pueden encontrar gran cantidad microorganismos que, bajo condiciones apropiadas pueden penetrar en los huevos, crecer en su interior y alterarlos. Entre las bacterias encontradas en los huevos existen representantes de géneros tales como Pseudomonas, Acinetobacter, Proteus, Aeromonas, Escherichia, Salmonella, Serratia, Enterobacter, Flavobacterium y Staphylococcus7 El riesgo de que un huevo de gallina se contamine por bacterias es mayor de lo que comúnmente podría pensarse. Existen tres posibles vías por las cuales los microorganismos pueden contaminar los huevos: transmisión vertical, horizontal y lateral.